

Asistentes:

Decana:

D^a Consuelo del Val Cid

Secretaria:

D^a M^a del Pilar Gomiz Pascual

Vicedecanos:

D. Antonio Viedma Rojas

Departamento de Ciencia Política y de la Admón.:

D. José Antonio Olmeda Gómez

D^a Carmen González Enríquez

D. Gustavo Palomares Lerma

D^a Paloma Aguilar Fernández

Departamento de Historia Social y del Pensamiento
Político:

Departamento de Sociología I:

D. Julio A. del Pino Artacho

D. Javier Callejo Gallego

Departamento de Sociología II:

Departamento de Sociología III:

D^a M^a Rosario H. Sánchez Morales

D. José Antonio Díaz Martínez

Representante del PAS

D^a Guadalupe Damas Jurado

Excusan asistencia:

D. Juan José Villalón Ogáyar

D. Carlos Echeverría Jesús

D. César Colino Cámara

D^a Margarita Gómez-Reino Cachafeiro

D. José M^a Arribas Macho

D. Salvador Parrado

En Madrid, siendo las 10:00 h. del día 24 de noviembre de 2016, se reúnen los miembros de la Comisión de Seguimiento de Títulos de Máster y Doctorado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología que al margen se relacionan para tratar los siguientes puntos del orden del día:

1º) Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión del 19 de mayo de 2016.

Una vez hechas las apreciaciones pertinentes, se aprueba por unanimidad.

2º) Informe de los coordinadores de los másteres adscritos a la Facultad y aprobación, si procede, de los cambios producidos en los mismos.

Comienza exponiendo, la profesora Rosario Sánchez Morales, como Coordinadora del **Máster en Problemas Sociales**:

La profesora Sánchez Morales hace un balance de los datos relativos al Máster para el año 2016, en el que se contabilizaron 148 estudiantes matriculados. Para el año 2017, según la información provisional, se contabilizan, en el momento de la reunión, 57 matrículas y 109 pendientes de formalizar. En total, 266 posibles matriculaciones, entre alumnos nuevos y de cursos anteriores.

Se indica la incorporación de la profesora D^a Pilar Gomiz a la asignatura de Prácticas y se informa de las sesiones presenciales que tuvieron lugar en el curso 2016, en los meses de enero y abril, coincidiendo las segundas con las Jornadas organizadas como *Encuentro sobre Tendencias Científico-tecnológicas; retos, potencialidades y problemas sociales*, que contaron con la presencia de 100 estudiantes y 20 profesores.

Con respecto a la defensa de los trabajos fin de Máster, indica que se defendieron 2 en febrero, 8 en junio y 19 en septiembre. Los trabajos tenían un alto nivel y se cumplieron las expectativas del programa.

En la Comisión Académica del máster de marzo, se acordó que la profesora D^a Rosario Sánchez Morales asumiera la coordinación del programa de Máster, designando como Secretaria del mismo a la profesora D^a Verónica Díaz.

En relación con el doctorado, refiere que hay 5 alumnos que cursaron previamente el Máster. En total, desde hace 3 años, hay un total de 67 alumnos matriculados y, este año, se han realizado 31 nuevas inscripciones. La profesora explica que en la reunión de la Comisión Académica de Doctorado se han asignado los diferentes tutores y que ya está en funcionamiento.

Igualmente señala que en dicha reunión se propuso otorgar una medalla al profesor D. José Félix Tezanos, como coordinador que ha sido del Doctorado, en la Comisión Académica del 28 de septiembre de 2016. En dicha comisión también se acuerda el nombramiento de la profesora Sánchez Morales como Coordinadora, que a su vez designa a la profesora D^a Verónica Díaz como Secretaria.

El profesor D. Gustavo Palomares, pregunta por los documentos a los que hace referencia la profesora Sánchez Morales y ella explica que son documentos relacionados con calendarios, tiempos de tutorización, pues se quiere modificar y que en lugar de 6 meses sean 3, etcétera.

Surge el debate en torno a los escasos recursos de la Escuela de Doctorado, idea que comparten varios asistentes a la reunión. D. Gustavo Palomares también destaca la labor de D^a Yolanda Gómez, pero explica que el comentario sobre los doctorados en Ciencias Sociales, es que solo hay 4 personas realizando gestiones administrativas, por lo que pese a los esfuerzos, resulta insuficiente. Sánchez Morales, retoma la palabra y explica que la idea era simplificar todos los documentos para facilitar y agilizar los procesos y D. José Antonio Díaz, como director del departamento de Sociología III, comenta que si bien se hizo alguna gestión en cuanto a la carga administrativa con la facultad, en el caso del departamento que él dirige, el trabajo recae en la secretaria administrativa del departamento, en este caso D^a María Benítez. La información que coteja es que son 13 personas en la Escuela y que los departamentos lo que tienen es la carga de los doctorandos anteriores, pero que de los nuevos alumnos se encarga la Escuela de Doctorado.

Finalmente la decana pregunta a la profesora Sánchez Morales por un asunto que salió a relucir en la última Junta de Facultad, relacionado con los exámenes de los alumnos de Máster, pues se concentran en muy pocos días. Un asunto que la profesora Sánchez Morales dijo que intentaría solucionar. La profesora explica que en este tiempo se ha informado y que es un tema que lleva Rectorado. Indica que, cuando se creó el Máster se les instó desde Rectorado a hacer exámenes en todas las asignaturas por criterios de calidad y debido a ello se plantearon exámenes en todas las asignaturas. Insiste en que es consciente de la dificultad que la concentración de tantos exámenes en muy poco tiempo supone para los alumnos del Máster y que está buscando soluciones.

D. José Antonio Díaz insta a buscar una solución de forma inmediata, pues, según explica, también causa malestar entre algunos profesores que no quieren hacer exámenes en sus asignaturas.

La profesora D^a Carmen González toma la palabra para decir que ella no tiene examen en su asignatura de Máster, algo que también indica el director del departamento de Sociología I, que dice que no conoce tal exigencia y la decana, D^a Consuelo del Val, explica que en el Máster de Comunicación no hay exámenes tampoco, por lo que tal vez la situación que explica la profesora Sánchez Morales sea reversible. Se genera debate sobre las fórmulas que adoptan para la evaluación. Finalmente, Sánchez Morales insiste en que se ha de buscar acuerdo desde la Facultad, por ser un Máster de la Facultad y que por ella no hay problema en buscar soluciones.

Toma la palabra el profesor D. José Antonio Olmeda, en calidad de coordinador del **Programa de Doctorado en Ciencia Política** e introduce a D^a Guadalupe Damas, que informa que hay 81 matriculados, de los que 48 son alumnos del curso pasado. Además hay 66 solicitudes, con 32 matrículas realizadas.

El profesor Olmeda explica que se han producido cambios en la organización debido a cambios dentro del departamento, incorporándose la profesora D^a Angustias Hombrado a la asignatura de Metodología y que la profesora D^a Carmen González ha pasado a ocuparse de las asignaturas del profesor D. Jesús de Andrés.

Indica que dado que van muy retrasados con la puesta en funcionamiento del curso, han simplificado y el director de la tesis va a ser el tutor. Además, señala que es él quien, en este momento, asume la carga administrativa de trabajo en lo relacionado a la atención de los estudiantes, etcétera. Hace hincapié en la labor que se realiza desde la escuela pero incide en la falta de recursos de todo tipo.

Señala que la ANECA hizo hincapié en la importancia de desarrollar actividades específicas para el doctorado y que todavía no se han implementado. Además indica su falta de optimismo en cuanto a las cifras de matriculados, dada la mortandad en cuanto a abandono de los doctorandos.

Se genera un debate sobre las actividades transversales. La decana explica que la facultad ha pensado en desarrollar, por ejemplo, una escuela de debate.

En cuanto al abandono, se comenta que en el programa antiguo, se creaban redes entre los alumnos, algo mucho más difícil con el nuevo sistema.

Retomando el tema de los contenidos específicos, D. Gustavo Palomares comenta la labor realizada por la biblioteca y cuenta que desde su departamento están intentando desarrollar un contenido específico sobre búsqueda de datos.

Toma la palabra D. Julio del Pino, como coordinador del Máster Universitario en Comunicación, Cultura, Sociedad y Política. Comienza su intervención indicando que hay 90 alumnos matriculados, 50 nuevos y 36 de cursos anteriores. Esto indica una progresión positiva que, a la vez, genera una creciente preocupación en cuanto a la sostenibilidad, para poder mantenerlo en el tiempo. En cuanto a egresados, hay 17 desde el inicio del Máster, hace 2 años, y de ellos, 12 terminaron el año pasado.

Se ha recibido el Informe de Seguimiento de la ANECA, cuyos resultados son en general positivos. Las principales deficiencias detectadas tienen que ver con los criterios de admisión y el Trabajo Fin de Máster, cuestiones que se resolverán en la próxima guía de la titulación. En cuanto a las diferencias detectadas en las actividades formativas y criterios de evaluación entre la memoria y las guías, éstas son consecuencia de la implantación del título y responden a criterios de organización docente.

El profesor del Pino informa que ya están trabajando de cara al proceso de acreditación de la ANECA que se espera para abril.

Con respecto a los trabajos Fin de Máster, el coordinador indica que se ha introducido la figura del tutor en los tribunales, puesto que aporta información sobre el proceso, etcétera. Además se han especificado criterios de evaluación para que la Comisión evaluadora tenga a qué atenerse y exista uniformidad en los mismos.

Valora positivamente el hecho de que se haya avanzado en el tema de las tutelas, pues los alumnos no pagan matrícula mientras no vayan a presentar el trabajo; aunque incide en la necesidad de mejorar otro tipo de gestiones, como las listas de espera, que han supuesto dificultad en la gestión, al no ser finalmente automáticas, como se dijo previamente. D^a Guadalupe Damas, toma la palabra y explica qué ha sucedido al respecto y cómo se intenta solucionar.

Toma la palabra D. Javier Callejo, en sustitución de D. José María Arribas quien ha excusado su presencia, como coordinador del Programa de Doctorado en Sociología: Cambio Social en sociedades contemporáneas. Indica que el coordinador nos pasará un informe por escrito, explicando la situación del curso, aunque no hay nada especialmente reseñable en cuanto al funcionamiento.

3º) Asuntos de trámite:

No hay asuntos de trámite.

4º) Turno libre de palabra.

La Sra. decana toma la palabra e informa que se consiguió una beca predoctoral para la Facultad, pero que ha quedado desierta porque ninguno de los 3 candidatos cumplía con los requisitos, por lo que sería interesante buscar solicitantes para poder cubrirla en una nueva convocatoria inmediata.

D. Julio del Pino pone en conocimiento de la Comisión la existencia de quejas vehementes por parte de un estudiante del Máster sobre la docencia y la coordinación que, de reiterarse, podrían suponer el planteamiento de medidas disciplinarias.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11:30 horas, de la que doy fe como Secretaria.

Vº Bº
La Decana

Fdo.: Consuelo del Val Cid

La Secretaria

Fdo.: María del Pilar Gomiz Pascual